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Jahreshauptversammlung 2018 
DLRG OV Haar e.V. 
Postfach 1104, 85540 Haar 

 

 

Ort:    Gasthof zur Post, 85540 Haar 

Datum:   24.02.2018 

Protokollführer: Stephan Dreyer 

Teilnehmer:  Siehe beigefügte Anwesenheitsliste 

Vers.-Leitung:  Christian Ludwig, Ortsverbandsvorsitzender OV Haar e.V.  

Beginn/Ende:  16:07/17:35 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung 

Christian Ludwig begrüßt in seiner Rolle als Ortsverbandsvorsitzender des DLRG OV Haar e.V. die 

Anwesenden, freut sich über die große Anzahl an Beiwohnenden und eröffnet die 

Jahreshauptversammlung um 16:07 Uhr. Nach § 14 war die Einladung durch Versand am 7.2.2018 

fristgemäß. Ein Zahlendreher in der Einladung wurde postalisch und per Mail korrigiert. Es wird auf 

die Möglichkeit der Einlegung eines Widerspruchs innerhalb von 4 Wochen hingewiesen. Hierdurch 

würden die Beschlüsse der Versammlung nichtig. Sollte innerhalb von 4 Wochen kein Einspruch 

eingehen, so wird die Satzung (siehe TOP 14) beim Vereinsregister eingereicht. 

Die Anwesenden erklären, keine Einsprüche zu haben. 

TOP 2: Benennung des Protokollführers 

Als Protokollführer wird Stephan Dreyer durch Christian Ludwig vorgeschlagen. Der Vorschlag wird 

einstimmig angenommen. 

TOP 3: Feststellung der Stimmberechtigten und der Beschlussfähigkeit 

Laut Satzung ist die Versammlung unabhängig von der Anzahl der anwesenden Stimmberechtigten 

beschlussfähig. 

Es sind 20 Personen, davon 19 Stimmberechtigte, anwesend. 

TOP 4: Anerkennung der Tagesordnungspunkte 

Der Antrag auf Einfügung eines TOP durch Christian Ludwig wird eingebracht: Grußwort des 

Bezirksvorsitzenden Reinhard Kutscher. Alle folgenden Tagesordnungspunkte rutschen hierdurch 

um einen Platz nach unten. Der Antrag wird einstimmig angenommen 

TOP 5: Grußwort des Bezirksvorsitzenden 

Bezirksvorsitzenden Reinhard Kutscher dankt für die Einladung und weist auf die anstehenden 

Veranstaltungen des Bezirks hin.  

Insbesondere soll eine Veranstaltung zusammen mit den ca. 360 Schulen der Landeshauptstadt 

München stattfinden, welche durch die DLRG unterstützt werden wird. 



TOP 6: Genehmigung des letzten Protokolls der Ortsverbandsversammlung vom 24.05.2017 

Das Original des Protokolls stand vor und während der Versammlung zur Einsicht zur Verfügung 

und war zudem bereits – wie in der Einladung kenntlich gemacht - vor Veranstaltungsbeginn online 

öffentlich auf der Homepage des Ortsverbandes zugänglich. Der Antrag auf Genehmigung des 

Protokolls, gestellt durch Christian Ludwig, wird bei einer Enthaltung einstimmig angenommen. 

TOP 7: Bericht der Vorstandschaft 

Christian Ludwig dankt zunächst den Vorstandskollegen. 

Im vergangenen Jahr fanden 5 Vorstandssitzungen statt, auf denen 7 Beschlüsse gefasst wurden. 

Insbesondere auf die Anschaffung neuer Laptops sowie Material zur ersten Hilfe und 

Verletztenversorgung wird hingewiesen. Außerdem wurde beschlossen, für die Jahre 2017, 2018 

und 2019 die Sponsoring-Initiative des Landesverbandes mit jährlich 650 € zu unterstützen. Es wird 

erhofft, zusätzliche Spendeneinnahmen zu generieren. 

Der Antrag auf Anbieten einer Stelle im Rahmen des Bundesfreiwilligendienstes wurde beim 

Bundesamt für Familie angenommen, eine Stelle kann ausgeschrieben werden. 

Es wurde versucht, an allen Veranstaltungen teilzunehmen, zu denen der OV eingeladen wurde. 

Hierbei wurden u.a. das Nowottnick-Schwimmen, das Isar-Schwimmen, die Floriansmesse sowie 

Einladungen der politischen Gemeinde Haar genannt. Darüber hinaus war der Vorstand natürlich 

beim vereinsinternen Ausflug auf die Fraueninsel u.a. Aktivitäten dabei. 

Neue Vereinshoodies, Badekappen und T-Shirts wurden angeschafft sowie neue Zelte bestellt. 

Die Wachdienstzeiten wurden verkürzt, das neue Konzept von den Wachdienstleistenden gut 

angenommen. Die Außenwahrnehmung des OV Haar als Ausbildungsverein wird momentan vom 

Vorstand dahingehend überdacht, dass neue Kooperationen (Wachdienste an Seen etc.) 

geschlossen werden könnten.  

Anmerkung: Thomas Stocker tritt aus; hierdurch verringert sich die Anzahl der Stimmberechtigten um 1 auf 

18. 

Markus Bierbaum berichtet: 2017 fand ein Anfängerschwimmkurs (6 Jungen, 5 Mädchen) statt. Es 

wurden 7 Seepferdchen vergeben. Die Trainersituation war anfangs gut, hat sich jedoch im 

Zeitverlauf verschlechtert. Momentan ist nicht geplant, einen neuen Anfängerschwimmkurs 

anzubieten, da hierfür die Trainer fehlen.  

Die Trainingszeiten bleiben gleich. 

Montags wird momentan nur noch eine Gruppe betreut, viele Kinder wurden im Laufe des Winters 

ins Dienstagsschwimmen integriert. Hierdurch ist auch die Auslastung am Dienstag höher (8-9 

Schwimmer, sofern alle da sind). 

Es ergeht der Dank, dass so viele Trainer sich am Trainingsbetrieb beteiligen, neue Trainer / 

Interessierte sind immer willkommen.  

Markus Bierbaum muss dieses Jahr seinen Lehrschein erneuern, da dieser abgelaufen ist. 

Momentan sind 3 Lehrscheine im Verein vorhanden.  

Im Jahr 2017 wurde ein Rettungsschwimmkurs abgehalten, im Rahmen dessen Mitglieder und 

Nichtmitglieder der DLRG zu Rettungsschwimmern (zweimal Bronze, 12 mal Silber) ausgebildet 

wurden. Insbesondere die Kooperation mit dem Naturbad Furth war sehr fruchtbar. Ein zweiter 

Kurs konnte aus Zeitgründen nicht angeboten werden.  

Für dieses Jahr ist ein Rettungsschwimmkurs im April geplant.  

Das DINO (Freizeittreff in Haar) hat angefragt, für den Kroatien-Ausflug an Pfingsten einen 

Rettungsschwimmer entweder nach Kroatien mitzuschicken oder einen Angestellten des DINO als 

Rettungsschwimmer auszubilden. Genauere Informationen hierzu werden noch nachgerecht.  

Zum Wettkampfschwimmen wird folgendes bekanntgegeben: 5 Teilnehmerinnen, 7 Teilnehmer 



und 2 Mannschaften haben an den oberbayerischen Meisterschaften in Erding. Generell herrscht 

Zufriedenheit mit dem Erfolg. 

Die bayerischen Meisterschaften 2017 in Ruhpolding wurden durch 2 Teilnehmer wahrgenommen. 

Hier wurden die Plätze 4 und 14 erreicht.  

Es wird auf den Beschluss in der Jugendsitzung zum Ausflug zu den bayerischen Meisterschaften in 

Bayreuth vom 22.-24.6. hingewiesen.  

Am 11.3. sind OV-Meisterschaften geplant, die Ausschreibungen sind bereits versendet. Diese sind 

jedoch nicht verpflichtend für die Teilnahme an den oberbayerischen Meisterschaften in Karlsfeld 

am 15.4. 

Im vergangenen Jahr waren 20 Personen im Wachdienst aktiv. Die Gesamtzahl an Wachstunden 

haben sich ca. halbiert, was auf die Verringerung der Wachzeit sowie auf die schlechten 

Wetterbedingungen zurückgeführt werden kann. Generell ist die Zufriedenheit mit der Wache sehr 

groß. Insgesamt wurden 52 Abzeichen abgenommen. 

Für das Jahr 2018 wird ein neues Wachprogramm durch Stephan Dreyer angefertigt. 

Änderungswünsche können hierbei jederzeit eingebracht werden. 

Zudem ist für 2018 geplant, mit einer Partnergliederung eine gemeinsame Wache stattfinden zu 

lassen. Momentan besteht diesbezüglich Kontakt mit zu den DLRG Ortsverbänden in Schäftlarn-

Wolfratshausen und Tegernsee. 

TOP 8: Bericht der Jugendvorsitzenden 

7 Vorstandssitzungen und 2 Basare fanden statt. Zudem wurde ein neues Logo designt und in Form 

von Pullis, T-Shirts und Badekappen bestellt. Außerdem wurde ein Spaßwettkampf sowie ein 

Plätzchenbacken angeboten, am Nowottnick Schwimmen wurde teilgenommen. Ähnliche 

Veranstaltungen werden auch 2018 angeboten werden, mit Ausnahme des Frühjahrsbasars, da 

dieser sich nicht mehr rechnet.  

Es stehen OV-Meisterschaften, die Bezirks-Hütte, die Maibaumwache Ottendichl, das Jugendtreffen 

und der Herbstbasar bevor. 

TOP 9: Bericht der Schatzmeisterin 

Zu diesem Punkt wird auf den Kassenbericht verwiesen. 

Der neue Krake ist in Betrieb genommen worden und im Freibad sehr gut angekommen. 

Die Mitgliederstatistik wurde mit 237 Mitgliedern ebenso wie die Einnahmen-Überschuss-

Rechnung zum 10.01.2018 an den Bezirk gemeldet. 

TOP 10: Bericht der Revision 

Zu diesem Punkt wird auf das Protokoll der Revision vom 10.01.2018 verwiesen. Es sind keine 

Beanstandungen aufgetreten, die Entlastung der Schatzmeisterin wird erbeten. 

TOP 11: Entlastung der Schatzmeisterin und der Stellvertreterin 

Der Antrag auf Entlastung der Schatzmeisterin und der Stellvertreter für 2017 wird beantragt. 

Ja-Stimmen: 16  Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 2 

Damit wir der Antrag einstimmig bei 2 Enthaltungen genehmigt. 

  



 

TOP 12: Entlastung des Gesamtvorstandes 

Der Antrag auf Entlastung des Gesamtvorstandes für 2017 wird gestellt. 

Ja-Stimmen: 13  Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 5 

Damit wird dieser einstimmig bei 5 Enthaltungen(der Vorstandsmitglieder) genehmigt. 

 

TOP 13: Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2018 

Zu diesem Punkt wird auf den Haushaltsplan 2018 verwiesen. 

Der Haushaltsplan 2018 wird zur Genehmigung vorgelegt und einstimmig von den 18 

Stimmberechtigten angenommen 

TOP 14: Formale Verabschiedung der Satzungsneufassung 

Nachdem die Änderung der Satzung beim Vereinsregister aufgrund formaler Fehler nicht möglich 

war, wurde die Satzungsneufassung notwendig. Die zum Vorjahr inhaltsgleiche Satzung wird daher 

als Neufassung zur Abstimmung vorgelegt. Auf eine inhaltliche Diskussion wird aufgrund der 

Inhaltsgleichheit verzichtet. 

 

Ja-Stimmen: 17  Nein-Stimmen: 1  Enthaltungen: 0 

Damit wird die Satzungsneufassung von den Stimmberechtigten bei einer Gegenstimme 

beschlossen. 

TOP 15: Ehrungen 

Fabian Bierbaum, Helmut Hanika, Maximilian Moser, Michael Schwarzenberger und Bernd 

Wolfsfeld sind seit 25 Jahren Mitglieder der DLRG OV Haar und werden hierfür geehrt. 

Lisa Leonbacher, Sophia Mader, Sophia Bode und Patrick Patzelt sind seit 10 Jahren Mitglieder der 

DLRG OV Haar und werden hierfür geehrt. 

TOP 16: Anträge 

 Nachdem keine Anträge postalisch eingegangen sind, entfällt dieser TOP. 

 

Christian Ludwig beendet um 17:35 die Jahreshauptversammlung. 

 

 

 

 

 

gez. Stepan Dreyer     Christian Ludwig 

Protokollführer      Vorsitzender 


